



## PRESENTATION DU ROTARY CLUB LYON-CONFLUENCE

---

Le club a été officiellement créé le 8 avril 2011 sous l'impulsion de Louise Mounier et soutenu par ses deux clubs parrains : le club « Lyon Sud », créé en 1958 et le Club « Lyon Est » créé en 1954.

Sa charte lui a été remise le 18 mai 2011 à la mairie du 2<sup>ème</sup> Arrondissement.

Il fait partie du **district 1710**.

C'est un club jeune (moyenne d'âge entrée à 46 ans) et mixte.

Il est riche par la diversité des professions qui sont représentées en son sein mais c'est d'abord et avant tout un club dynamique, en plein développement.

### 1. La vie du Club

---

La vie du Club est régie par son règlement intérieur et ses statuts

#### 1.1 La cotisation

La cotisation est fixée à **175 € par semestre** (Soit de 350€/an) – redevable le 1er juillet et le 1er janvier de l'année rotarienne qui commence le **1<sup>er</sup> juillet** et se termine le **30 juin** de l'année suivante.

Elle comprend outre l'adhésion au club, l'adhésion au District, l'adhésion au Rotary International, un abonnement au magazine « le Rotarien » et à l'annuaire des membres des clubs francophones remis à jour tous les ans.

Par contre elle ne comprend pas le coût des repas.

1<sup>er</sup> et 2<sup>ème</sup> mardi du mois : 25€ (Dîner)

4<sup>ème</sup> mardi du mois : 10€ (Participation aux boissons)

**Un droit d'adhésion fixé à 75€ est demandé au nouveau membre lors de son intronisation.**

#### 1.2 Les réunions statutaires

Le club réunit ses membres quatre mardis par mois

**AXHOTEL, 12 rue Marc-Antoine-Petit, Lyon 2e**

1 <sup>er</sup> mardi du mois de 19h30 à 22h00	Réunion statutaire
2 <sup>ème</sup> mardi du mois de 19h30 à 22h00	Réunion statutaire
3 <sup>ème</sup> mardi du mois de 19h30 à 22h00	Réunion du comité (réservée aux membres du Comité)

Sauf le 4<sup>ème</sup> mardi du mois de 20h00 à 22h00 Réunion statutaire  
Chez CAVAVIN - Quai Fulchiron - Lyon 69 005



Il est fréquent qu'au cours de nos repas, des conférences soient organisées avec soit l'intervention d'un membre soit d'une personne extérieure sur un sujet d'actualité.

Parfois des visites sont également organisées à l'extérieur.

Il arrive aussi que nos repas se fassent dans d'autres clubs à l'invitation de ceux-ci.

## 2. L'organisation générale

---

Le club est dirigé par un président, en 2018/ 2019: Laurent Quenette, élu par l'Assemblée Générale de novembre 2016, sur proposition du comité (Past Président, Président et Présidents de Commissions)

**Le bureau du club** est constitué du Président, du Past-Président, du secrétaire, du trésorier, du responsable du protocole.

Le comité est constitué des membres du bureau, auquel il faut rajouter les responsables des commissions.

Une fois par an, les membres du club sont convoqués en Assemblée Générale, afin de voter le quitus au Président et au trésorier sortants et d'élire un nouveau président pour n+1.

### 2.1 Les actions

Les actions sont la base de notre organisation et tout membre s'engage à participer à une ou plusieurs actions de son choix.

Nous travaillons sur de nombreuses actions (voir la liste des actions du club) concernant notamment les thèmes :

- **L'éducation et la jeunesse**
- **La santé et l'aide humanitaire**
- **La paix et l'aide internationale**

Chaque année, notre club participe à des actions interclubs telles que :

- **La Banque alimentaire, fin novembre** (1 journée) Notre club collecte au Monoprix de la tour Oxygène, des denrées pour la Banque alimentaire à destination d'associations (ex. restos du cœur)
- **Le chalet du Père Noël en décembre** : Cette manifestation réunit plusieurs clubs lyonnais dont les membres vont donner de leur temps au Chalet de Père Noël. La vente de photos d'enfants avec le père Noël permet de collecter des fonds et d'acheter des jouets pour des associations. En parallèle une collecte de jouets est organisée qui sera redistribuée également à des enfants (Restos du Cœur)
- **Découverte des professions, fin janvier**. Notre club participe à l'organisation de cette journée d'information sur les métiers à destination des lycéens. Quelques jours avant, nous intervenons au lycée Bellevue et Don Bosco pour informer de cet événement.

- **Espoir en tête, en mars** <http://www.espoir-en-tete.org/espoir-en-tete>

La vente de billets (15€ dont 8€ pour la Recherche) pour un film en avant-première permet de collecter des fonds pour la recherche sur les maladies du cerveau.



**ROTARY INTERNATIONAL**  
District 1710- Région Lyon  
**RC LYON-CONFLUENCE**

**Chaque année depuis 3 ans les membres du club s'engagent à acheter 2 contremarques minimum.**

- **La dictée du Rotary, courant mars.**

Cet événement ouvert aux rotariens et non rotariens, aux entreprises a permis de collecter des fonds remis à l'association « Savoir lire »)

- **Mon sang pour les autres en avril.**

Organisation de la collecte de sang sur 4 jours pour l'EFS. <http://www.monsangpourlesautres.fr>

- **Le Coup de pouce clé** : Depuis 4 ans nous nous engageons à aider, dans le cadre de l'association Savoir lire, une école. Grâce à notre contribution à cette action, nous permettons à l'école Alix (Cours Charlemagne – Lyon 2è) d'engager un animateur qui, tous les jours après la classe, animera un atelier pour 5 enfants de CP en difficulté d'apprentissage de la lecture et de l'écriture, choisis par l'équipe pédagogique.

En fin d'année une grande manifestation 'la fête de Savoir lire » est organisée afin de récompenser tous les enfants ayant suivis ce programme. Les parents et les clubs rotariens sont également présents.

- **Rotary Young Exchange** .Chaque année, à la fin du mois d'août, notre district accueille une cinquantaine de jeunes venus du monde entier, dans le cadre du programme des Echanges de Jeunes. Tout jeune de 15 à 19 ans a la possibilité de séjourner une année scolaire à l'étranger. Des milliers de jeunes du monde entier en bénéficient chaque année. Un jeune français parrainé par un Rotary club est reçu par un district rotarien étranger qui nous confie un jeune que nous recevons dans les mêmes conditions.

Cette année, dans le cadre de ce programme, notre club a envoyé une jeune lycéenne, Sybille Noyel au Mexique et nous accueillerons, Alexa Conrad, une jeune américaine en provenance de Carson City, Nevada.

**Notre action phare :**

« **Le loto de la roue** » en Février.

Les sommes et bénéfices collectés sont destinés à l'action phare « **Coup de pouce clé** » : de notre club qui permet de financer un animateur qui, après la classe, aide 5 enfants en difficulté d'apprentissage de la lecture à l'école Alix. (Lyon-Confluence)

### **3. Le club dans le District**

---

Notre club fait partie du **District 1710 LYON-REGION** (dirigé par notre gouverneur Philippe GAY RC LYON qui regroupe 2 000 membres dans 50 clubs des départements du Rhône, de l'Ain et de la Loire, une partie de la Saône et Loire et de l'Isère.

Les membres peuvent se retrouver au cours de l'Assemblée de Formation du District (mars) et de la Conférence de District (juin) et au cours des actions communes organisées conjointement entre plusieurs clubs.

**Site du district 1710 :** [www.rotary1710.org](http://www.rotary1710.org)

Sur ce site, on trouve en particulier la liste des membres de chaque club avec un trombinoscope.

**Site de notre club:** [www.lyon-confluence.rotary1710.org/](http://www.lyon-confluence.rotary1710.org/)



#### **4. Le club à l'international**

---

La prochaine [Convention internationale](#) aura lieu en juin 2018

C'est l'occasion, en un seul lieu et en un temps restreint de pouvoir embrasser la dimension internationale du mouvement et de rencontrer les rotariens des 5 continents .Cette rencontre est annuelle et rassemble entre 15 000 et 40 000 rotariens et conjoints.

Chaque club se doit d'avoir des clubs contacts pour développer les échanges et les liens amicaux et favoriser ainsi l'entente internationale.

**Depuis le 5 juin 2015, nous sommes fiers d'avoir un club contact : Le Rotary Club de Morges (CH)**

#### **5. La formation**

---

La formation est un axe important de la vie du club. En effet, chaque membre doit pouvoir être formé à la connaissance du fonctionnement de notre organisation, de ses actions, ou des responsabilités auxquelles il a à faire face.

Pour cela, pendant les assemblées de District, ou les conférences de District, de nombreux ateliers sont organisés.

Par ailleurs l'institut Rotarien du Leadership (l'IRL, contact : Philippe Reynaud- RC LYON PART DIEU) propose 3 séminaires de 2 jours par an, animés par des formateurs professionnels et bénévoles dont l'objectif est la formation des dirigeants du club mais aussi des membres à la prise de responsabilité.

#### **6. Procédure d'intronisation d'un membre**

---

Un Rotarien est une personne exerçant ou ayant exercé une activité professionnelle et investie de pouvoirs de décision au sein de son activité.

Le postulant est d'abord invité par un membre ou par le président à venir découvrir le club au cours d'une réunion statutaire. Après une période d'observation, Le Président ayant consulté les deux parrains qui l'ont choisi (dont 1 fait partie obligatoirement du club) lui propose d'entamer sa démarche pour devenir membre.

Il remplit une fiche de demande d'admission qui permettra au comité du club, à l'ensemble des Rotariens du club puis à la commission d'Admission de l'ERL de statuer sur cette demande

Si la demande est acceptée, le postulant est alors intronisé au cours d'une cérémonie officielle en présence des membres du club et de ses deux parrains et devient, après règlement de sa cotisation et du droit d'entrée, membre à part entière du club. Son insigne lui est remis au cours de cette cérémonie.



## 6. Les obligations des membres

---

Il doit participer à **au moins 50%** aux réunions statutaires et aux actions entreprises par le club.

Et plus globalement, il est tenu par la déclaration solennelle que prononce chaque rotarien au moment de son intronisation :

### Je déclare :

- Avoir conscience d'entrer dans un mouvement international initié par Paul HARRIS en 1905.
- Je sais que ce mouvement repose sur la notion de responsabilité, d'éthique dans la société, à partir de ma profession et sur la notion impérative de SERVIR.
- J'accepte les règlements qui régissent le Rotary International en général et ceux du Club de LYON –CONFLUENCE en particulier.
- J'accepte de représenter ma profession auprès de vous et d'en être ainsi l'ambassadeur. Je m'engage à appliquer l'éthique la plus élevée.
- Avoir conscience que la vie du Club oblige chacun de ses membres à participer bénévolement et spontanément à son fonctionnement. Dans la mesure de mes possibilités professionnelles, je me porterai constamment volontaire pour en assumer les responsabilités et je m'engage à accepter la Présidence du Club si l'on m'y convie.
- Avoir conscience **qu'être Rotarien est un honneur et non un privilège**. Je m'engage notamment à ne jamais m'en prévaloir pour chercher ou concéder à un autre Rotarien des privilèges ou avantages qui ne sont pas dans la pratique normale des affaires ou du milieu professionnel.

### Liste des anciens présidents du club :

2011 - 2012 :	Olivia EMIN
2012 - 2013 :	Jean-Sébastien TENADET
2013 - 2014 :	Elisabeth BURTON
2014 – 2015:	Paul SACHOT
2015 – 2016:	Arnaud RAULET
2016 – 2017:	Jean-Claude JANNIN
2017 – 2018:	Mathieu JEANNET

### Contacts club 2018/2019:

**Président du Club :** Laurent QUENETTE

**Secrétaire :** Philippe-Edouard DELANNOY



**ROTARY INTERNATIONAL**  
District 1710- Région Lyon  
**RC LYON-CONFLUENCE**

## Petite histoire de notre fanion

---

Ce fanion a été créé par Jean-Claude Jannin, le chef du Protocole de notre club, de 2011 à 2013,

Ancien de l'école Nationale des Beaux-Arts et avec le concours des membres fondateurs rassemblés

par Louise Mounier, la fondatrice de notre Club.

Il rend hommage au quartier du confluent de la Saône et du Rhône, marqué par son passé industriel et son renouveau actuel.

Ce quartier couvre une partie du 2ème arrondissement de Lyon, délimité par l'union amoureuse d'une rivière et d'un fleuve.

Le lion est celui des armoiries de la ville de Lyon.

Adopté dès l'Antiquité, repris par les Comtes-Seigneurs de la ville, puis par la municipalité, il symbolise la force et le courage.

En 2011, année de la création de notre club, la région Rhône Alpes a choisi d'installer son hôtel au sein du quartier de la Confluence.

Plus proche des citoyens, il peut développer la montée en puissance de ses compétences.

\*\*\*\*

